

Zeitschrift: Le pays du dimanche
Herausgeber: Le pays du dimanche
Band: [6] (1903)
Heft: 24

Artikel: Recettes et conseils
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-253008>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ce qu'il faut savoir

On compte 12 % de chauves en plus chez les femmes que chez les hommes; mais il y a 18 % d'aveugles en plus chez ceux-ci.

* * *

Les Etats-Unis et l'Espagne sont les deux grands pays producteurs de plomb; l'Australie vient en troisième lieu.

* * *

L'empire colonial de France lui a coûté 2 milliards à conquérir

Recettes et Conseils

Schedel, de Nauhelin, préconise la chlorure de baryum à la dose de 10 centigrammes, prise en deux fois, comme tonique cardiaque, dans tous les cas où la digitale est indiquée.

* * *

Albert Robin prescrit le vin de trèfle d'eau contre l'anorexie, à la dose de deux cuillerées à soupe au moment du repas.

Trèfle d'eau 10 gr.
Vin rouge 100 gr.

Faire bouillir et filtrer.

* * *

Formule préconisée par Moure, de Bordeaux pour inhalation dans les laryngites grippales à toux spasmodique:

Menthol pulvérisé 25 gr.
Baume du Pérou 25 gr.
Thymol 0 gr.
Teinture d'eucalyptus 250 gr.

Mettre une cuillerée à café de ce mélange dans un demi-litre d'eau chaude, pour faire des inhalations par le nez et par la bouche, matin et soir, pendant trois à cinq minutes.

Rébus



Solution du rébus paru dans le N° 22

Quand on court après l'esprit, on attrape souvent la sottise.

Caen ton court après l'S prix on attrape sou van la so tise.

La ruse chez les escargots

Au pied du Jura, à l'Isle (canton de Vaud), il existe un éleveur d'escargots qui possède plus de 50,000 de ces bestioles.

Depuis plusieurs années, nous apprend la « Revue scientifique, » il les élève dans un vaste parc, dont le mur est formé de planchettes hautes d'environ 60 centimètres. Pour se prémunir contre l'envie qu'elles auraient de s'échapper de leur enclos, il a eu l'ingénieuse idée de recouvrir les lattes d'une planche formant toit, dont le bord est garni d'une toile métallique présentant une rangée de pointes. Ce dispositif ne permet pas à l'escargot de franchir le mur en question, car aussitôt que ses moyens de locomotion lui ont permis d'arriver sur le rebord interne du toit, il est arrêté dans sa marche par les pointes du treillis, qui s'enfoncent dans le pied de l'animal et le font reculer.

Tout dernièrement, le propriétaire du parc observa que ses hôtes avaient néanmoins réussi à franchir la barrière qu'il leur avait opposée. Après de patientes recherches, il nous a été possible d'observer toute l'ingéniosité déployée par l'escargot dans sa fuite, en le prenant, pour ainsi dire, sur le fait. Sa mise en liberté nécessite le concours de plusieurs individus, qui viennent s'aligner sur le rebord interne du toit, jusqu'à l'endroit où se trouvent les pointes métalliques, et dans une direction perpendiculaire au mur. Il se font ainsi la courte échelle, en sorte que l'avant-dernier individu, vers l'intérieur, se sert de la coquille de son voisin pour se hisser et gagner, sans s'accrocher aux pointes, le bord externe du toit; d'où il lui est facile de s'échapper, l'obstacle étant vaincu. Ce manège se répète autant de fois qu'il y a d'escargots dans la lignée, moins un, car celui qui reste en arrière est l'individu qui, de bonne grâce, s'est laissé escalader.

Cette simple histoire prouve que l'escargot des vignes n'est pas absolument dépourvu d'un sentiment voisin de la ruse; sa façon d'agir dénote en tout cas une part de raisonnement que nous n'avions encore jamais rencontrée chez lui. Nous signalons ce fait à l'attention des zoologistes, dont le rôle est aussi de montrer jusqu'à quel degré un animal, si inférieur soit-il, est capable de penser et de vouloir.



Où est le planteur ?

Editeur-Imprimeur : G. Moritz,
Gérant de la Société typographique, à Porrentruy.